

Projekt für Klasse 3 und 4:

Alle sind wichtig – Jede Stimme zählt und jeder Mensch hat Rechte

Wusstest du, dass es zusätzlich zu den Menschenrechten auch spezielle Rechte für Kinder gibt? Diese Kinderrechte stehen in der sogenannten UN-Kinderrechtskonvention. Das ist ein Vertrag, den die UNO 1989 verabschiedet hat. UNO steht für „United Nations Organization“ und bedeutet auf Deutsch „Vereinte Nationen“. Das ist ein Zusammenschluss von sehr vielen Ländern der Welt, um sich für Weltfrieden und Menschenrechte einzusetzen. Fast alle Länder der Welt, darunter auch Deutschland, haben diesen Vertrag, die UN-Kinderrechtskonvention, unterschrieben.

Mit diesen Kinderrechten haben wir uns in diesem Projekt beschäftigt. Zunächst wurde uns das Bilderbuch „Ich bin ein Kind und ich habe Rechte“ von Alain Serres vorgelesen und uns so die ersten Kinderrechte vorgestellt. Die von Aurelia Fronty gestalteten Bilder gefielen uns besonders gut.



Anschließend haben wir die 10 wichtigsten Kinderrechte verschiedenen Situationen und Bildern zugeordnet und diese zu einem Legekreis zusammengelegt.

An verschiedenen Stationen haben wir uns dann mit den Kinderrechten beschäftigt und am Tablet Aufgaben dazu bearbeitet. Bei einer Aufgabe sollte man die Rechte nach persönlicher Wichtigkeit sortieren. Das fiel uns ganz schön schwer und wir stellten fest, dass alle Kinderrechte sehr wichtig für uns sind. So ist beispielsweise das Recht auf Bildung unentbehrlich, aber ebenso wichtig ist es, dass ein Kind mit Behinderung besondere Fürsorge bekommt. Auch das Recht auf Spiel und Freizeit und das Recht auf Schutz vor Gewalt sind für uns von großer Bedeutung.

An der letzten Station haben wir verschiedene Kinder der Welt angeschaut, denen eine Organisation namens UNICEF geholfen und so dafür gesorgt hat, dass mehr Kinderrechte für diese Kinder



umgesetzt werden. Wir haben Steckbriefe zu den Lebensbedingungen dieser Kinder erstellt.

